



La “Escuela de Alcaldes” de la Confederación Hidrográfica del Duero llega a la cuenca del Arlanza (Burgos)

- El programa Escuela de Alcaldes, iniciado el pasado año, suministra formación e información sobre la gestión de las aguas a los responsables municipales
- En esta ocasión la jornada se celebra en la localidad de Villalmanzo con la colaboración de la Diputación Provincial de Burgos

24 de octubre de 2013. La Confederación Hidrográfica del Duero, Organismo autónomo dependiente del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA), continúa desarrollando iniciativas dirigidas a aproximar la administración hidráulica y la gestión del agua a los ciudadanos.

El Programa de Escuelas de Alcaldes se puso en marcha el pasado año con diversas jornadas en las provincias de Segovia, Ávila, León, Burgos y Valladolid. La nueva edición de este programa llega este año a las provincias de Palencia y Salamanca, y repite en Burgos, en esta ocasión dirigido a los municipios de la cuenca del río Arlanza y realizada, al igual que el año anterior, con la colaboración de la Diputación Provincial.

El objetivo de este programa es facilitar formación e información a las Administraciones Locales en diversos aspectos de la gestión del agua y de los ecosistemas fluviales. Los motivos principales que han impulsado a ello a la Confederación son:

- Informar sobre las competencias que, en materia ambiental corresponden a la Administración tanto en temas de gestión de agua,



como de depuración, abastecimiento y saneamiento y de territorio y urbanismo.

- El hecho de que la mayoría de los municipios de la cuenca del Duero tienen escasa población, se encuentran dispersos y con escasos recursos económicos y personales, pero muchos se ubican en zonas de importantes valores naturales
- La constatación de casos de falta de ajuste a la normativa vigente en materia de aguas, debido a la falta de información y a la carencia de medios
- El desconocimiento y las dificultades que empañan en ocasiones la comunicación entre la administración hidráulica y la local.

La "Escuela de Alcaldes" pretende ser una plataforma y foro de debate para los pequeños municipios de la cuenca del Duero, donde se suministre formación e información acerca de la gestión de las aguas y sus territorios asociados y la protección de los ecosistemas fluviales, dominio público hidráulico en general y se aproximen herramientas de gestión territorial, como son la custodia del territorio y el voluntariado ambiental. Sirve además para establecer contactos personales entre técnicos de ambas administraciones que faciliten las relaciones entre ambas.

La jornada del día 24 que se celebra en la localidad de Villalmanzo, sede de la Mancomunidad Ribera del Arlanza y del Monte y, que junto con su Presidente, han sido inaugurada por el Presidente de la Confederación Hidrográfica del Duero, José Valín, y el Presidente de la Diputación Provincial de Burgos, César Rico, asistiendo el Subdelegado del Gobierno en Burgos, José María Arribas.

Las ponencias, a cargo de personal de la Confederación, del Ministerio y otros especialistas, han analizado el régimen jurídico y competencial del dominio público hidráulico, las alternativas para la depuración de las aguas residuales en pequeñas poblaciones, la ordenación del territorio desde el punto de vista de la inundabilidad, y algunos instrumentos de gestión territorial para la protección del medio ambiente y la conservación del medio rural basados en la participación de ciudadanos y entidades conservacionistas, como son la custodia del territorio y el voluntariado ambiental.



La jornada se completará, si el tiempo lo permite, con una visita a la depuradora de Tardajos y Rabé de las Calzadas, realizada por la Confederación Hidrográfica del Duero como ejemplo de los sistemas de depuración basados en tecnologías de bajo coste y respetuosas con el entorno que precisan los pequeños municipios de la cuenca.

Todos los asistentes han recibido un dossier con documentación y una serie de publicaciones que les ayudarán a conocer la cuenca del Duero, la legislación de aguas y diversas herramientas para avanzar por la senda del desarrollo sostenible.